



República Argentina - Poder Ejecutivo Nacional

Nota

Número:

Referencia: Renuncia - Dirección de Desarrollo de Museos, Exposiciones y Ferias

A: Alejandro José COSENTINO (SICYT#JGM),

Con Copia A: Nicolás Posse (JGM),

De mi mayor consideración:

Motiva la presente mi renuncia en carácter indeclinable al cargo de Directora de Desarrollo de Museos, Exposiciones y Ferias a partir del 8 de enero del corriente.

La Dirección en cuestión incluye la gestión del Centro Cultural de la Ciencia (C3) así como la implementación de programas que promueven la participación en la cultura científica para la ciudadanía. Luego de mi ingreso como trabajadora en 2014 y desde mi designación como Directora en 2018 en el entonces Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva, logramos avanzar conjuntamente con las diversas gestiones para ampliar las oportunidades de acceso a la ciencia a través de la ejecución de propuestas culturales y educativas como exposiciones, espectáculos artísticos con contenido científico, talleres, programas de formación, concursos y premios en divulgación de las ciencias. Entre otros logros que podrían mencionarse, el trabajo realizado permitió alcanzar cifras récord de visitantes durante 2023 y un impacto trascendental entre los museos de la región y el mundo, al obtener prestigiosos reconocimientos internacionales en 2021 y 2022, tanto para exhibiciones como para programas educativos.

Entre las acciones implementadas por esta Dirección, una de especial relevancia es el Programa de Formación en Educación y Comunicación Pública de la Ciencia (Resol. 176/18). Dicho Programa permite la articulación con Universidades Nacionales con el propósito de generar oportunidades de capacitación y aprendizaje para estudiantes universitarios en materia de comunicación pública de la ciencia, en forma similar a los programas de becas de

iniciación a la investigación científica, y permite una modalidad de mediación con los públicos característica de muchos centros de ciencias de reconocida trayectoria. Los estudiantes participantes del Programa, implementado desde la inauguración del C3 en noviembre de 2015, son esenciales para la experiencia de los públicos con las actividades y muestras que ofrece el C3. Al día de la fecha, y en base a conversaciones con las nuevas autoridades, la continuidad de dicho Programa es incierta, lo que conduce también a la imposibilidad de brindar un normal funcionamiento de la institución y por lo tanto de cumplir con las responsabilidades oportunamente asumidas. La situación presente, en la que se considera la suspensión inmediata del Programa, pone de manifiesto una mirada completamente diferente acerca de las funciones de esta Dirección y sus objetivos.

Agradezco muy sinceramente a las autoridades que sucesivamente me confiaron la inmensa responsabilidad que conlleva mi cargo, así como a las instituciones y especialistas que colaboraron con el C3 durante estos años. También agradezco muy especialmente a la comunidad científica que, motivada por las mismas convicciones, asesoró y participó de un sinfín de propuestas culturales y educativas. Quiero expresar un agradecimiento especial y sentido al equipo de trabajadoras y trabajadores de la Dirección, quienes con su compromiso, profesionalismo y creatividad han permitido que más de 800.000 personas participen de propuestas de divulgación científica en el C3 y en otros puntos del país, solamente durante el último año.

Creo en la importancia de un Estado presente, que invierte en el desarrollo de la ciencia y la tecnología como motores indiscutibles para el desarrollo social, económico y productivo del país. Creo, en particular, en las políticas públicas en materia de divulgación científica, que permiten ampliar las voces que participan de los debates actuales y necesarios para la construcción de nuestro presente y futuro; debates profundamente atravesados por el conocimiento científico y tecnológico. Creo en el rol estratégico que cumplen los museos y centros de ciencias para estimular el interés por la ciencia y la tecnología, brindar oportunidades de aprendizaje a lo largo de la vida de las personas, articular con el sistema educativo, establecer alianzas con diversos organismos y la sociedad civil, ofrecer espacios de formación y estimular vocaciones científicas. En suma, creo en la importancia que tienen espacios como el Centro Cultural de la Ciencia para aportar al fortalecimiento del Sistema Científico y Tecnológico Nacional y al desarrollo de una sociedad en la que se garantiza el derecho a la ciencia.

Por lo dicho anteriormente, ratifico mi renuncia y deseo que el sector científico y tecnológico de la Argentina pueda transitar un sendero de prosperidad para la construcción soberana de nuestro país, en la que no me cabe duda de que la comunicación pública de la ciencia debe cumplir un rol preponderante.

Sin otro particular saluda atte.